
移民加拿大要变成二等公民了吗？ PDF转换可能丢失图片或

格式，建议阅读原文

https://www.100test.com/kao_ti2020/208/2021_2022__E7_A7_BB_

E6_B0_91_E5_8A_A0_E6_c107_208198.htm 近日从渥太华国会

传来令人无比吃惊的消息，移民法将有重大的改变，新的移

民法将给予移民官更大的权力。移民法第18条修正案已经提

交国会讨论。该条例规定，如果不是出生在加拿大，而是由

移民转变成的公民，将随时面临一种危险的处境，移民部会

在接到某些诉告以后，再次审查其公民资格，而以前按照法

律规定的审查小组将简化成为一位移民部指定的移民官员。

而且，一旦这位移民官认定某些提交的反面证据有效，可以

立时解除其人的公民资格。即使有些对于法庭来说无效的证

据也可以有效，这一切判断的权限都在这一位移民官的手中

，而没有任何监督，也不必符合法律程序。该移民官所做出

的决定为最终裁决，被裁决人没有任何机会申请上诉，该法

案并没有设置任何正常的渠道可以令人有申诉的可能。鉴于

该法案仅仅针对不在加拿大出生的人有效，虽然还没有正式

通过，但是已经在可以接触到这一法案的人群中惹起了轩然

大波。一个人的公民资格是否有效，将来可能取决于某一个

移民官，而不是由法律决定。本地出生的人生来就是法定的

公民，而他的公民资格并不受该法案的制约，移民部的官员

并不会对他的公民资格进行任何的审查。 我们看到这里，不

禁想问：移民要变成二等公民了吗？ 蔡宏安先生（Royal

Pacific Realty CEO）：如果这条法案可以在国会通过的话，那

么移民就是变成了事实上的二等公民。是否生在加拿大本土

变成了一个在法律上可以获得不同待遇的砝码。 加拿大是一



个法制化的国家，但是这条法律的规定却把法律踏在脚下。

一个移民部的普通官员，可以不经过任何法律程序，取消一

个非本土出生的人的公民权，这绝对是不正常的，不符合法

律面前人人平等的基本原则。做为移民和公民的不同，现在

来讲只有一点，就是选举权的问题，移民而非公民没有选举

与被选举权，这一点可以理解，每个国家都有这样的规定。

参加选举，必须具有该国的公民资格。但是在其它方面，我

们享有的各种权利和义务都应该是完全相同的。不应该有双

重的标准。自由党里面有些人一贯戴著有色眼镜看人，尤其

对于外来的移民有著根深蒂固的反感，搞出一些专门对付、

限制移民的条条框框。其实只能说目光短浅，对于加拿大长

期的稳定和发展有百害而无一利。 我们想问问想出这条修正

案的官员，如果在法律上，每个公民不能获得平等的对待，

那么是不是可以联想说，每个公民将获得的刑罚也是不一样

的呢？举个简单的例子，如果现在有两个恐怖分子，一个是

加拿大出生的，一个不是，但是都是加拿大的公民，是不是

他们将面临不同的待遇或惩罚？我想是不会的。如此法案出

台，必将严重践踏加拿大法律的威严和公正。 将来这些移民

法的条例都要张贴在加拿大海外各使领馆，那么那些还没有

来到加拿大的准移民们，就真的要想一想，是否要来加拿大

。来了，就要面对一个不公正的待遇，变成二等公民，还有

谁会来呢？加拿大地广人稀，想发展经济，必然要引进人才

，所以移民政策一直是加拿大的一条基本国策。现在即将出

台的这条法案，与加拿大基本国策背道而驰，对加拿大的长

远发展有极大的害处。简直是搬起石头砸自己的脚。 据说该

法案在民意测验中没有什么大的反对声音，我认为可以解释



。加拿大外来人口只有600万，可以说在全国人口中是占少数

的。而这种只针对少数族裔的法案在民意测验中却只能反映

加拿大多数种族的意见，不是一个很奇怪的事情吗。针对少

数人的法案，却去征求多数人的意见，根本不顾及少数族裔

的感受，这样出台的法案能够公平吗？这不是倒推历史的车

轮吗？ 明年的一月底，国会将派一个专门的小组来温哥华征

求意见，巧合的是，到时候刚好是华人的农历新年，到时候

是否有足够来自华裔的反对声音？为什么要选择这个时刻来

温哥华，我们不能做任何猜测，但是这个时间段的确给我们

华人提出自己的意见带来了不便。我很希望到时候有很多华

人可以站出来，大声地说：不！ 郭先生（新入籍的移民，来

自大陆）：有这样的事情？我真的不知道。我认为加拿大是

一个平等的社会，一个法律公正的社会，所以我们一家来了

这几年以后才会想到入籍的问题。我们刚刚申请入籍成功，

正式成为加拿大公民。 这消息实在令人吃惊，这么说如果有

人想成心和我过不去的话，只要去移民部告我，移民官看到

他的证据并且认可的话，我们就会被取消公民的资格。这简

直令人无法置信。移民部也可以随便找一个人来告我，因为

他们并不用出示任何证据或证人，只要他们觉得正确并相信

就可以结案。这还是法制国家吗？如果回过头来，我一定不

会入籍了，这不成了二等公民了吗？我本来认为，只要入了

国籍，就已经成为加拿大真正的一员了，现在看来这个想法

还有商量的余地，这叫什么事情？！ 如果这条法案可以通过

的话，从加拿大的角度来看，绝对是一件错事。以后越来越

少移民来加拿大，现在在加拿大的，也会更想回国发展了。

我有些朋友处在举棋不定的状态，对于是否回国或入籍拿不



定主意。我一向对他们说，加拿大绝对公平，更注重人性，

来加拿大没有错，对自己、对孩子都有好处。现在简直就象

打自己的脸么。这加拿大怎么了？怎么会出这样的提案？是

不是这些人的本意就是想赶走移民啊？我实在不清楚了。加

拿大出这种提案，我认为对加拿大本身来说就是一种耻辱！ 
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